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Mme Anne-Lyne Boutin
Coordonnatrice du secrétariat
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Direction de l'expertise environnementale
et de la coordination
Édifice Lomer-Gouin
575, rue Saint-Amable, bureau 2.10
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Objet: Projet de restauration du lac des Trois Lacs dans les MRC d'Arthabaska et des Sources

Madame,

Par la présente, je veux vous signifier l'importance socio-économique qu'a le projet de
restauration du lac les Trois-Lacs pour notre organisation.

En effet, le Can1p musical d'Asbestos, situé aux abords du lac, est un organisme à but 11011

lucratif qui existe en raison du lac des Trois-Lacs. Notre œuvrons depuis plus de 40 ans dans le
domaine des arts et de la culture, en ayant comme principale mission d'offrir des cours
d'enseignement musical auprès des jeunes et des adultes.

En accord avec les objectifs de sa constitution, le Camp musical d'Asbestos:
• organise, administre et exploite durant la saison estivale un camp musical dont quatre

sessions de musique d'hmmonie sont offertes pour la clientèle étudiante (primaire.
secondaire et collégiale) et une session de musique de jazz pour la clientèle adulte;

• fait la promotion de la musique et de la vie artistique en organisant et en permettant la
diffusion de différents spectacles musicaux et autres, dans ses installations pour le
bénéfice de l'ensemble de la population de la MRC des Sources;

• met au service de la collectivité l'ensemble de ses équipements et de ses installations.

En somme, le Camp musical d'Asbestos, tout en étant un centre de formation musicale, permet à
l'ensemble de la collectivité locale et régionale québécoise de bénéficier pleinement des
équipements et installations à des fins culturelles et touristiques.

Le Camp musical est devenu cet important complexe récréotouristique grâce à la proximité du
plan d'eau des Trois-Lacs. En effet, si les formations musicales sont disponibles lin peu partout
dans la province, il n'y a qu'à Asbestos où les musiciens et les groupes (touristes, congrès.



événements spéciaux) peuvent bénéficier d'un site aussi enchanteur, situé dans une vallée, à côté
d'un plan d'eau.

L'attrait qu'exerce le plan d'eau des Trois-Lacs sur notre clientèle ne fait aucun doute pour la
location de nos chambres, de nos salles et pour notre service de restauration. En 2007, la
proximité de lac Trois-Lacs nous a permis d'accueillir 44 familles (1997 personnes), 73
personnes lors d'un congrès, 2 111 gens d'affaires, 4765 personnes lors de réceptions.

À cela, ajoutons les 1 633 étudiants aux formations musicales, les 1 576 étudiants provenant des
groupes scolaires ainsi que les 9 363 personnes qui ont loué des unités de motel. Cet achalandage
totalise 21 518 visiteurs, répartis en 177 groupes qui ont loué 4 727 chambres.

Tous ces gens, lorsqu'ils viennent séjourner chez nous, profitent directement du plan d'eau. Les
participants aux sessions musicales profitent d'une offre de loisirs nautiques animée par des
ressources qualifiées. Quant aux clientèles touristiques, d'affaires ou de réception, elles profitent
également de ce seul lac d'importance de la MRC des Sources: elles se baladent aux alentours,
elles y naviguent, elles y pêchent, elles s'y baignent, etc. L'hiver, elles profitent de cette étendue
d'eau gelée pour pratiquer la pêche sur glace, pour se balader en motoneige, en véhicules tout
terrain et même à cheval !

Finalement, il faut également tenir compte de l'apport économique des 4480 personnes qui sont
venues au Camp musical en 2007 afin d'assister à l'un ou l'autre des spectacles qui y étaient
présentés.

Toutes ces données ne font que confirmer que la vitalité socio-économique de notre région est
garante de la santé de notre plan d'eau qui attire les touristes, mais qui permet également à notre
organisation et à notre région de se différencier de ce qui se fait ailleurs.

Il est donc clair pour nous qu'il est important que la MRC des Sources fasse tout ce qui lui est
possible de faire pour freiner l'eutrophisation de notre plan d'eau afin que notre clientèle puisse
continuer à en bénéficier et, par le fait même, permettre à notre organisme de poursuivre sa
mission. Le projet qui nous a été présenté s'inscrit dans cette optique et permettrait, selon nous,
de ralentir la détérioration du lac tout en augmentant le plaisir qu'a notre clientèle à utiliser ce
plan d'eau pour la baignade, les activités nautiques, la pêche, etc.

Nous savons que le projet présenté n'est pas parfàit à tous points de vue. Cependant, il nous
permet d'assurer une survie du plan d'eau, ce qui est encore préférable à ne rien y faire.

En espérant que vous comprendrez toute l'importance que ce plan d'eau a pour notre organisation
et not 'gio nous vous prions d'agréer, Madame, l'expression de mes meilleures salutations.


